

Il y a deux semaines nous avons vu un tout petit peu de ce que veut dire : Pour moi Christ est ma vie. Nous avons vu que cela veut dire que Christ est la source de la vie spirituelle. En dehors d'une relation salvatrice avec Jésus-Christ, nous restons morts notre péché, éloigné de Dieu par notre péché. Jésus lui-même a dit : « **Je suis venu afin qu'ils aient la vie et l'aient en abondance.** » Jean 10.10. Nous avons vu que Jésus est le sauveur de la vie. Paul avait mis sa confiance en Jésus pour le sauver de son péché. Paul savait qu'il ne pouvait rien faire pour effacer son propre péché. Il fallait que quelqu'un soit puni à sa place et ce quelqu'un était Jésus-Christ qui est mort pour payer la dette du péché de Paul.

Et nous avons vu aussi que Jésus est le Seigneur de la vie. Il est le chef, celui qui dirige, celui qui a de l'autorité. Paul dit : Jésus m'a sauvé. Il est mort pour moi. Il m'a libéré de l'emprise du péché. Maintenant je suis à lui. Je vis pour le servir, pour le glorifier. Je l'aime. J'ai de la communion avec lui. Il vit en moi par son Esprit. Pour moi, Christ est ma vie. C'était la première partie de ce verset. Ce matin nous venons à la deuxième partie : La mort m'est un gain.

Dans la pièce de Théâtre de Shakespeare, Hamlet, le jeune prince danois Hamlet, souffre énormément suite au meurtre de son père et à un moment donné dans la pièce, il hésite entre terminer sa vie et continuer à vivre. Il a plutôt envie de mourir et de mettre fin à sa souffrance. Mais il y a quelque chose qui l'empêche de prendre sa vie c'est qu'il ne sait pas ce qui lui arrivera après la mort. Oui, la mort mettra fin à ce qu'il appelle « une marée de douleurs » mais Hamlet a peur que les douleurs inconnues de l'au-delà soient encore pire. Et il réfléchit : Être ou ne pas être, telle est la question. Et ce qu'il choisit c'est de vivre car il n'a aucun moyen de savoir si la mort lui sera un gain ou pas. Il a trop de doutes, trop peur.

Mais dans le verset devant nous ce matin nous voyons que Paul n'a pas le moindre doute concernant sa mort et la suite. Il dit avec confiance : Pour moi, Christ est ma vie et la mort m'est un gain. Quelle affirmation incroyable. « La mort m'est un gain. » Comment comprendre cette affirmation ? Paul est en train de dire que son existence après la mort sera meilleure qu'elle ne l'est avant la mort. Il y a des choses qu'il aura après la mort qu'il n'a pas eues avant. Il gagnera des choses. Comment la mort sera-t-elle un gain pour Paul ? Comment la mort sera-t-elle un gain pour vous si vous êtes chrétien ?

Je veux suggérer qu'il y a au moins 3 choses que Paul ainsi que tout Chrétien gagne à sa mort. Il gagne en sainteté, en connaissance et en communion.

Mais avant de considérer ces trois choses, je veux répondre à la question : Comment Paul savait-il que sa mort serait un gain ? A quel titre pouvait-il dire avec confiance qu'il serait gagnant au moment de sa mort ? Est-ce que c'est simplement son avis personnel ? Est-ce qu'il prend ses désirs pour des réalités. C'est le cas pour beaucoup dans notre monde. « La vie après la mort, elle sera comment ? » Poser cette question à vos amis et beaucoup d'entre eux commenceront par dire : j'espère que, j'aimerais bien penser que, j'imagine que, moi je pense que. La plupart de nos amis n'ont aucune idée. Ils sont réduits aux conjectures. J'espère, j'aime penser que. J'imagine que.

Mais l'affirmation de Paul est sûre. Elle n'est pas basée sur ses propres conjectures, sur ses désirs à lui. L'affirmation de Paul est basée uniquement sur la parole de Dieu. Paul sait ce qui se passera après sa mort, parce que Dieu lui-même a choisi de lui le révéler. Grâce à la révélation de Dieu qui est l'Ancien Testament, grâce à sa position particulière en tant qu'apôtre de Jésus-Christ, grâce à la révélation qui lui a été accordée Paul est sûr à 100% que sa mort sera un gain. Paul ne dit pas : « J'espère que ma mort me sera un gain » comme beaucoup le font. « J'espère que Dieu m'acceptera. J'espère que je serai au Paradis ». Paul en est sûr parce que Paul a confiance en la Parole de Dieu.

Et ce que je dis est très important dans une société post-moderne où chacun a sa propre vérité, où le plus important c'est d'être sincère en ce qu'on croit, de croire ce qui vous semble bon. Tout le monde a ses idées sur l'au-delà et il faut accepter et respecter toutes les idées. Mais il est absurde de dire que les différents points de vue sur la vie après la mort sont tous aussi valables les uns que les autres. Quand on parle de la vie après la mort nous parlons d'une réalité objective et concrète. Peu importe ce que nous aimerions bien penser. Peu importe ce que les philosophes et les médias disent là-dessus. Peu importe ce que la tradition de l'église enseigne. Notre seule autorité se trouve uniquement dans la révélation inspirée et infaillible de Dieu. Sans la Parole de Dieu, personne d'entre nous ne peut se prononcer avec confiance sur le ciel ou l'enfer. Donc, si votre confiance pour l'au-delà est basée sur vos idées ou sur l'opinion publique du jour, abandonnez cette confiance et écoutez ce que Dieu dit là-dessus. Allez-vous faire confiance en vos idées, ou allez-vous faire confiance en ce que Dieu dit, ce que Jésus Fils de Dieu dit ?

Dans quel sens la mort serait-elle un gain pour Paul ?

1. La mort est un gain en sainteté.

La Bible explique clairement qu'un des buts principaux de notre salut, de la vie éternelle, est de restaurer l'image de Dieu en l'homme. Le livre de la Genèse nous dit que l'homme a été créé à l'image de Dieu mais que cette image a été déformée par notre péché. Le but de Dieu est de nous restaurer comme Paul dit dans Romains 8.29 : « **Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils** ». Au moment de la conversion de Paul, la puissance et le règne du péché dans son cœur et dans sa vie ont été brisés pour toujours. Le moment de sa nouvelle naissance, le processus de sa sanctification a commencé. Grâce à l'aide de du Saint Esprit, il a pu commencer à faire mourir le péché en lui. Tout au long de sa vie, Paul a pu devenir de plus en plus comme Jésus-Christ. Le but de son salut était de le rendre de plus en plus comme Jésus. Mais cette transformation n'a jamais été achevée dans sa vie. Il n'a jamais connu une victoire définitive. Il n'a jamais été sans péché. Jusqu'au jour de sa mort, la chair a dû lutter contre l'Esprit et l'Esprit contre la chair. Mais Paul savait qu'au moment de sa mort, il serait transformé en sainteté.

Dans l'épître aux Hébreux 12.23 nous avons une description du ciel avec « **des esprits des justes parvenus à la perfection** ». Apocalypse 21.27 parle du ciel et de la présence de Dieu en disant : « Il n'entrera chez elle rien de souillé ». ça veut dire que tout ce entre au ciel aura été complètement purifié et sanctifié. Il n'y aura plus aucune trace de péché. Et pour le Chrétien, c'est un gain. Il n'y aura plus de douleur de la repentance. Plus de honte de notre péché quand nous entrons en la présence de Dieu. La

lutte qui est souvent si difficile et si douloureuse sera finie. Paul attendait ça avec impatience. Il était tellement conscient de son péché. C'est lui qui a dit : « Jésus-Christ est venu dans le monde pour sauver les pécheurs, dont je suis le premier. »
1Timothée 1:15

Le moment de notre nouvelle naissance, notre sanctification commence. Le moment de notre mort, notre sanctification est achevée. La mort est un gain en sainteté.

2. La mort est un gain en connaissance.

Dans Jean 17.3 Jésus dit : « Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. » Jésus dit ici que l'essence et le but de la vie éternelle, c'est de connaître Dieu et Jésus-Christ. A maintes reprises dans ses lettres, l'apôtre Paul parle de l'importance connaître Dieu, connaître Jésus-Christ, le Fils de Dieu. C'est un des grands sujets de ses prières pour lui-même et pour les croyants ailleurs : « Tout ce que je désire, c'est de connaître le Christ et la puissance de sa résurrection, d'avoir part à ses souffrances et d'être rendu semblable à lui dans sa mort, » Phi 3:10
« Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause de l'excellence de la connaissance de Jésus -Christ mon Seigneur, » Phi 3:8

Ici-bas, on apprend de plus en plus sur Dieu, Père, Fils et Saint Esprit. On découvre ses attributs et son caractère par le biais de sa Parole, de ses œuvres. C'est notre connaissance de Dieu qui dirige et alimente notre adoration, notre service. On veut mieux le connaître afin de pouvoir mieux le glorifier et l'exalter. Et normalement, le Chrétien grandit en connaissance pendant sa vie sur terre mais même après des années de connaissance, on ne voit que la partie visible de l'iceberg. Dieu est tellement grand. Notre capacité de le connaître est tellement déformée par le péché. Mais Paul sait qu'après sa mort, il aura une connaissance 1000 fois plus riche et profonde de Dieu et que cette connaissance continuera à grandir pendant toute l'éternité. Écoutez ce que Paul écrit à l'église à Corinthe : « Aujourd'hui nous voyons au moyen d'un miroir, d'une manière obscure, mais alors nous verrons face à face; aujourd'hui je connais en partie, mais alors je connaîtrai comme j'ai été connu. » 1Corinthiens 13:12. Oui, on a une connaissance de Jésus qui réjouit notre cœur mais c'est en partie. Oui nous le voyons et il est glorieux à nos yeux, mais c'est d'une manière obscure. Et Paul sait que tout cela va changer. Paul sait que dans l'au-delà il aura une connaissance de Dieu et de Jésus qui l'émerveillera et qui le poussera à se prosterner devant son Seigneur pour l'adorer. Et si vous êtes chrétien, vous aussi, vous gagnerez en connaissance.

Si tout ce que vous savez déjà sur Dieu et sur son Fils Jésus vous pousse à adorer et à louer, est-ce que vous pouvez imaginer combien votre nouvelle connaissance vous poussera à adorer. Si vous avez médité avec émerveillement ce que vous connaissez maintenant de la personne et de l'œuvre de Jésus-Christ, si vous avez été ému par ce que vous connaissez en partie de son amour et de grâce, vous ne pourrez qu'imaginer la joie et l'émerveillement qui vous attendent le moment de votre arrivée en la présence du Seigneur Jésus.

Un auteur a écrit : « Ici bas, nous barbotons simplement au bord de la mer de notre connaissance peu profonde. Au ciel, nous pourrions nager et plonger dans les parties les plus profondes de l'océan vaste de la connaissance sanctifiée de Dieu. » Vous voyez pourquoi Paul dit : la mort m'est un gain ? Connaître Jésus était le grand désir de l'apôtre Paul. Paul est mort il y a presque 2000 ans et ce désir est toujours en train d'être accompli et le sera éternellement. Si vous pouvez dire avec Paul, « Christ est ma vie », votre désir est de le connaître de mieux en mieux. Ce désir sera exaucé l'instant même de votre mort et puis pour toute l'éternité. Plus vous découvrirez de Dieu, plus vous aurez envie de le connaître davantage, plus vous l'adorerez. La mort est un gain.

Laissez cette espérance remuer votre cœur ce matin. Vous connaîtrez Dieu, Père, Fils et Saint Esprit d'une manière inimaginable. Vous serez saisi de l'émerveillement, du désir de vous prosterner, d'adorer, de servir. La mort est un gain en connaissance.

3. La mort est un gain en communion avec Jésus-Christ.

Pour beaucoup de gens, quand ils pensent au Paradis, il s'agit des choses qu'eux ils trouvent agréables et bonnes. Ils pensent à des choses qui vont plaire à leurs désirs. C'est plutôt comme ça qu'un musulman voit le paradis. Il voit des bénédictions matérielles, physiques, sexuelles. Tout ce qu'il désire, il l'aura. Mais quand on lit ce que dit la Bible sur la vie au ciel, on est constamment frappé par le fait que encore et encore, on souligne qu'on sera en la présence du Christ. Que dit Paul au verset 23 de ce chapitre 1 par exemple ? « J'ai le désir de m'en aller et d'être avec Christ, ce qui de beaucoup est le meilleur; » Paul ne dit pas : J'ai le désir de m'en aller et d'être entouré de 100 vierges. Non. Être au ciel veut dire être avec Jésus. Paul écrit aux Corinthiens : « nous préférons quitter ce corps pour aller demeurer auprès du Seigneur. » 2 Corinthiens 5:8. Qu'est-ce que Jésus dit au malfaiteur sur la croix : « Aujourd'hui tu seras **avec moi** au paradis. ». Il aurait pu dire « tu seras au paradis » mais l'aspect le plus important de notre vie au Paradis, c'est que ce sera avec le Christ.

Dans le monde parfait qui existait avant le péché, l'homme était en communion parfaite avec Dieu et c'est ça que Dieu restaure au ciel. Le but du plan de rédemption de Dieu est de restaurer un monde parfait sans péché, une communion parfaite entre Dieu et l'humanité rachetée. C'est vrai que nous avons déjà une communion avec Dieu mais elle est corrompue par le péché. Elle est souvent tiède. Nous n'aimons pas de tout notre cœur, toute notre âme, de toute notre pensée, de toute notre force. Mais au ciel, si. Si. Nous aimerons le Seigneur avec un amour parfait. Nous n'aurons plus honte en sa présence. Nous n'aurons pas peur à cause de notre péché. Il n'y aura plus aucune barrière à notre communion avec lui, sans parler de notre communion avec tous les saints au ciel qui sera si riche.

Notre désir sera pour lui, pour le servir, pour le louer. Il sera au centre de tout ce que nous faisons, de tout notre service. Oui le ciel sera un lieu de beauté. Oui ce sera un lieu de repos de nos souffrances, de la persécution, de la lutte contre le péché, du deuil. Oui, nous aurons la joie de nous réunir avec tous les saints de toutes les nations de tous les siècles. Ce sont toutes des choses merveilleuses qui font réjouir le cœur. Mais, Il y a quelque chose de meilleur. Écoutez ce que dit un commentateur : « Plus important que toute la beauté physique, plus importante que la communion que nous aurons les uns avec les autres, plus

important que l'absence de douleur, de tristesse et de souffrance physique, plus important que de régner sur le royaume de Dieu, plus important que toutes ces choses sera le fait que nous serons dans la présence de Dieu et qu'il n'y aura aucun obstacle à notre communion avec lui. » Apocalypse 21.3 « Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux. » Le Psaume 16 nous dit qu' « il y a d'abondantes joies devant ta face, Des délices éternels à ta droite. »

Paul avait connu une communion riche et profonde avec son Seigneur au cours de sa vie. Il aimait son Seigneur. C'était sa joie de jouir de la communion avec lui. Mais il savait que ce qui était devant lui était de loin meilleur. Et si vous êtes chrétien, voici ce qui vous attend suite à votre mort. Vous avez joui d'une communion riche avec Jésus ici-bas. Vous avez été conscient de sa présence avec vous ? Votre cœur a été touché ? Vous avez été béni par cette communion ? Ce que vous avez connu jusqu'ici n'est qu'un tout petit avant goût de ce qui vous attend. J'ai essayé ce matin de décrire la richesse de la communion que vous aurez avec votre Dieu, Père, Fils et Saint Esprit mais la description que je vous ai donnée est bien inadéquate. Nous, des êtres finis et pécheurs, nous ne pouvons pas saisir la grandeur, la largeur, la hauteur, la profondeur de ce qui nous attend. Mais ce que nous arrivons à saisir nous convainc que pour nous la mort sera un gain. Je ne dis pas que le processus de la mort sera facile, sans douleur. Je ne dis pas que la mort en elle-même est une bonne chose. Elle est notre ennemi. Mais comme un auteur a dit : La mort est l'arche noire sous laquelle nous passerons pour avoir accès à des délices éternels. »

Je peux vous dire avec confiance que si vous êtes en Jésus-Christ, si vous êtes né de nouveau de l'Esprit de Dieu, votre péché couvert par le sang de Jésus qui a été versé sur la croix, si Jésus-Christ est votre vie, votre mort sera un gain. Vous n'avez rien à craindre. Dans sa réflexion sur la mort le jeune prince Hamlet de Shakespeare parle de « la crainte de quelque chose après la mort, de cette région inexplorée, d'où nul voyageur ne revient ». Le chrétien n'a pas cette crainte parce que nous savons que cette région dont il parle n'est pas inexplorée. Hamlet dit que nul voyageur ne revient de la mort. Nous disons « si ». Jésus-Christ a exploré cette région. Jésus-Christ en est revenu. Jésus-Christ en est revenu victorieux, glorieux. Jésus-Christ, par sa mort et sa résurrection a vaincu la mort pour tous ceux qui mettent leur confiance en lui. Avez-vous fait ça ? Pouvez-vous dire avec confiance : pour moi, la mort sera un gain ?

Et pour terminer, que dit la Bible à ceux qui sont loin de Jésus-Christ, pour qui Jésus-Christ n'est pas la vie, le Sauveur ou le Seigneur. Que sera la mort pour eux ? Un gain ? Je ne réponds pas avec mon avis à moi. Je ne réponds pas avec l'avis populaire du jour. Je réponds avec la Parole de Jésus lui-même : « Celui qui croit au Fils a la vie éternelle; celui qui ne croit pas au Fils ne verra point la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui. » Jean 3:36. Au moment de votre mort, vous expérimenterez, non pas l'amour, la grâce et la communion avec Dieu. Jésus dit que vous expérimenterez sa colère contre votre péché, votre refus de le suivre. Au lieu de connaître des délices éternels en sa présence, vous connaîtrez son châtement éternel, loin de Dieu et de sa grâce. Ces paroles d'avertissement sortent de la bouche de Jésus-Christ : « Si je ne suis pas votre Sauveur et votre Seigneur, vous allez subir la colère de Dieu contre votre péché. » Et le jugement de Dieu est aussi réel que le salut et la bénédiction de Dieu. La Bible parle du Ciel et tout le monde est d'accord. Oui on aime ça. Mais la Bible parle aussi de l'enfer, du jugement : Ah non, on ne peut pas croire à ça. Mes amis, la bonne nouvelle de Jésus-Christ dit : Oui il y a un jugement contre le péché, Oui, l'enfer est réel mais il y a un salut.

Il y a un moyen de s'y échapper. Il faut venir à Jésus-Christ. Il faut venir à celui qui, sur la croix, a subi le jugement et la mort de tous ceux qui mettent leur confiance en lui. Si vous voulez que la mort soit un gain, il faut que Jésus-Christ soit votre vie. La Bible nous dit que nous allons tous mourir. Tous. Apocalypse 14.13 dit : « j'entendis du ciel une voix qui disait: « Ecris: Heureux dès à présent les morts qui meurent dans le Seigneur ! » »

Pasteur Andrew Lytle

05/03/2017